学校教育目標:かかわり合いをとおして 夢に向かってがんばる子どもの育成

## 校 訓 ~ 正しく 強く 美しく ~





美祢市立麦川小学校平成29年 2月号

# アクティブ・ラーニング

二十四節気の一つ「雨水」を過ぎ、文字通り空から降る雪もいつの間にか雨に変わり、 少しずつ暖かな日差しを感じることのできる季節になりました。また関東や関西では春 一番が吹き、交通機関にも影響が出るほどの「春の嵐」になったようです。

さて、冒頭の言葉、どこかでご覧になったことがあるのではないでしょうか。

2月14日に文部科学省は2020年度以降の学習内容を定めた次期「学習指導要領」を発表しました。その中で、話題になってきた言葉の一つが「アクティブ・ラーニング」です。ただし、今回文部科学省は、多義的な言葉だとして「主体的・対話的で深い学び」と日本語に改めました。討論や発表を通じた授業改善で、12月号でお知らせした「レゴ(ブロック)型」の学習の仕方で、「どのように学ぶか」について説明したものです。

そして、「何を学ぶか」についても、述べられています。ご覧になった方も多いと思いますが、これまでの各教科の基礎的基本的な事項の知識理解はもちろん、新たに次のような内容が挙げられています。

- ①5、6年生の英語の教科化(内容も<u>聞く、話す</u>+<u>読む、書く</u> で4技能になります。) 3、4年生の外国語活動 (内容は<u>聞く、話す</u> の2技能です。)
- ②道徳の教科化(「特別な教科 道徳」として、記述による評価をします。)
- ③プログラミング教育の導入(総合的な学習の時間の中で学習します。)

その他にも、主権者教育や防災教育など、今日的な課題への対応のための内容が増えています。

さらに、学校が頭を悩ませていることが、授業時数の増加です。3年生以上は現在の授業時数よりもさらに1時間プラスになります。単純に考えれば、現在4年生以上は、水曜日のみ5時間授業ですが、水曜日も6時間授業となり、毎日6時間授業をするようになります。そうならないために、プラス1時間(45分)を、15分×3回として、朝学の時間や中休みの時間、または5時間目の始まる前の時間などに分けて学習するように考えられています。平成30年度の先行実施、そして平成32年度の完全実施に向けて、試行錯誤が始まります。

## 各プロジェクトの目標達成に向けて

12月に実施した学校評価の集計結果(別紙参照)をもとに、3学期は以下に示す事項に重点的に取り組んでいます。皆様のご理解・ご協力のほどよろしくお願いします。

## 1 確かな学力の定着

関心・意欲も含めた確かな学力

チャレンジ目標 すすんで毎日読書をしよう!

【3 学期の重点取組事項】

- ・「読書チャレンジ目標」全員達成に向けた啓発活動
- ・国語における読解力・作文指導の強化
- 学び合い活動の充実、複式学級におけるガイド役の育成
- ・家庭との連携による予習・復習の習慣化



【1年算数の研究授業より】

#### 2 豊かな心情の育成

相手の立場を考えた言動ができる児童の育成 チャレンジ目標 大きな声で自分からあいさつをしよう!

【3 学期の重点取組事項】

- 児童理解をもとにしたいじめ対応の指導の継続
- ・児童の言語環境の整備
- ・児童主体の活動とその土台となる心情の育成
- どんなときでも返事とあいさつができる温かい学校づくり



【児童主体の集会活動】



【麦川ありがとう作戦(清掃活動)】

#### 3 健康な身体づくりの推進

よりよい生活リズムの形成と健康な身体づくり チャレンジ目標 外遊びを楽しもう!

【3 学期の重点取組事項】

- 健康タイムの取組の工夫および家庭との連携強化による運動習慣づくり
- 「麦っ子見直し週間」の継続的な実施と内容の充実
- ・栄養バランスの大切さに係る継続的・効果的な指導



【柔軟性の向上をめざした健康タイムの取組】



【給食試食会にて糖分の摂取に係る話】

#### 4 地域連携の深化 学校課題を共有し、熟議を通して協働で子どもを育てる 組織づくり

【3学期の重点取組事項】

- ホームページの内容の充実を含む積極的な情報発信
- 日常的に地域住民が訪れる学校づくり、卒業生やその保護者が気軽に来校できる工夫
- 地域協育ネットを中心とした学校間連携の強化(幼稚園・保育園を含む)



【大嶺中教員による合奏指導】



#### 児童の成長ぶりを実感できましたか? ~今年度最後の授業参観~

2月23日(木)は、今年度最後の参観日でした。成長を発表会形式で確かめ合う学級、『2分の1成人式』で保護者に感謝を伝える学級、真剣に道徳で議論し合う学級、卒業式に向け準備を進める学級、それぞれが今年度の締めくくりにふさわしい授業を行いました。ご多用の中、多数の保護者、地域の皆様に授業をご覧いただき、ありがとうございました。





【2分の1成人式で感謝状を受け取った保護者】

#### シリーズ 教頭の独り言

「1月は行く」「2月は逃げる」とは、よく言ったものです。3学期に入り、飛ぶように月日が流れているように感じます。それも、一年間の締めくくりを前に、児童に着実に力がついたか、確認・補足に迫られる時期だからでしょう。そのような毎日の中で、ふと思うことがあります。時代の変化とともに必要感が低くなった「もの」や「こと」です。



例えば「蝶結び」です。私が子どもの頃は、マジックテープで固定するような 運動靴はなく、靴を履くごとに蝶結びをするのが当たり前でした。また、運動会 では2分団以上のチームに分かれるため、赤白帽子でなく色とりどりのはちまき を使用していました。今は、赤白帽子で間に合い、さらにチームを増やすときは ビブス(番号のついたチョッキ)で事足ります。しかし、年に何度かは「蝶結び」 が必要な場面もあります。卒業式等で女子はブラウスに細長い赤いリボンを蝶結 びしたり、年度末に綴じ紐でプリントを蝶結びで整理したりということです。今、 本校には、蝶結びができない児童が高学年にもいます。

時代とともに必要感が薄れていく「もの」や「こと」でも、「知っていて損はない」「できる 方が役に立つ」そんなことを思います。今後も、家庭・地域・学校が一体となって、様々な体

#### 熟議開催! ~あいさつ運動の一層の充実に向けて~

2月23日(木)に、保護者・学校運営協議会委員・教職員を対象に、熟議を開催しました。家庭・地域・学校が本音で語り合い、子どものより良い成長のために協働することの大切さを実感しました。麦っ子のあいさつが、麦川校区内を元

気にする日も近い ことでしょう。







3日(金) 卒業生を送る会

7日(火) ALT 来校

16日(木) 卒業式前日準備

17日(金) 第131回卒業証書授与式

20日(月) 春分の日

21日(火) 大嶺中学校仮入学

(6年児童・保護者)

23日(木) 給食最終日

24日(金) 修了式

31日(金) お別れ式